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Olivier SERVA 
Député de la Guadeloupe 
Conseiller Municipal de la Ville des Abymes  
Conseiller Communautaire de Cap Excellence 
 
 

Jean-François CARENCO 

Ministre des Outre-Mer 

27 Rue Oudinot  

75007 Paris  

 
 

Référence : OS/INT/22/09/06
 

Paris, le 19 Septembre 2022
 
OBJET : Demande de déclenchement du plan ORSEC Eau potable    
 

Monsieur le Ministre, 
 

Je tiens dans un premier temps à vous remercier pour votre arrivée en Guadeloupe dès ce mercredi 
21 Septembre afin de constater les dégâts du phénomène climatique « Fiona » et de prendre les mesures 
nécessaires.  

 
Ensuite, je souhaite attirer de nouveau votre attention sur la mise en place du plan ORSEC Eau 

potable en Guadeloupe.  
 
Dans le cadre des travaux de la commission d’enquête sur l’eau qui se sont tenus en 2021 et suite à 

l’interpellation du mouvement Moun Gwadloup, il avait été demandé le déclenchement du plan ORSEC 
eau potable en Guadeloupe. Or, le Conseil d’État, dans sa requête n° 445271 du 19 octobre 2020, avait 
précisé que ce plan constituait « un dispositif destiné à être déclenché lors d’un évènement soudain et 
d’ampleur affectant, en l’espèce, la distribution de l’eau potable».  Il a donc estimé, cette demande 
formulée de longue date, comme étant non recevable.  En effet, il a considéré que la situation fortement 
dégradée de l’approvisionnement et de la distribution en eau en Guadeloupe constituait « une situation 
de fait due à la dégradation des réseaux, qui perdure depuis de nombreuses années » et qu’elle ne 
justifiait pas le déclenchement de ce dispositif. 

 
Aujourd’hui, nous sommes dans l’urgence.  Au regard des événements climatiques qui ont touché 

l’île ce week-end, la situation est plus qu’alarmante. Non moins de 100 000 foyers sont privés d’eau 
potable pour une période qui devrait s’étendre au minimum à deux semaines selon les renseignements 
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pris auprès de l’autorité compétente. Le fonctionnement de l’unique centre hospitalier de Guadeloupe est 
sévèrement menacé, faute de pouvoir être approvisionné en eau potable du fait de la panne importante 
du FIDER de Belle-eau Cado. Les écoles sont pour beaucoup, condamnées, à demeurer fermées, ce qui 
met à mal la continuité du service public essentiel qu’est l’éducation et pénalise nos élèves.  

 
Ainsi, Monsieur le Ministre, l’urgence nous commande. Il est capital que les Guadeloupéens aient 

de l’eau et que la sécurité civile soit préservée. D’urgentes mesures doivent être mises en place : 
Installation de citernes et de systèmes d’épuration d’eau, distribution de packs d’eau, appui logistique 
des forces armées. Il est à noter que le phénomène inflationniste que nous subissions actuellement, 
n’arrange en rien la situation. Le prix du pack d’eau est indiscutablement plus élevé que dans l’Hexagone. 
Cette situation n’est pas tenable pour les Guadeloupéens. Dans l’urgence de la situation, je réitère ma 
demande tenant au déclenchement du plan ORSEC Eau potable sans délai.  

 
Dans l’attente de votre retour, veuillez agréer Monsieur le Ministre, l’expression de ma haute 

considération. 
 
 

Olivier SERVA 
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